

07 avr 2022 -10:09

Le gouvernement fédéral lance la campagne jaiunimpact.be : "Soyez malin avec l'énergie et soutenez l'Ukraine"

Le gouvernement fédéral lance une campagne d'information avec des conseils simples pour réduire notre consommation d'énergie tout en marquant notre soutien à l'Ukraine. La campagne est soutenue par un spot radio de 30 secondes diffusé sur toutes les grandes radios nationales et par un site Internet jaiunimpact.be.

Pour la ministre de l'Énergie, Tinne Van der Straeten : « L'utilisation intelligente de l'énergie, c'est bon pour notre portefeuille, cela nous aide à devenir moins dépendants de la Russie et c'est bon pour le climat. Des petits gestes qui ont un grand impact : en utilisant l'énergie intelligemment, chaque famille peut facilement économiser des centaines d'euros par an. »

Le secrétaire d'Etat Mathieu Michel annonce pour sa part que le gouvernement donne aussi le bon exemple en demandant à la Régie des bâtiments de baisser d'un degré le chauffage dans tous les bâtiments du gouvernement fédéral.

La guerre en Ukraine montre clairement à quel point l'Europe est dépendante du gaz et du pétrole russes. La Belgique importe 30% de pétrole, 20% d'uranium et jusqu'à 6% de gaz naturel de Russie. Plusieurs pays européens dont la Belgique, la France, les Pays-Bas et l'Allemagne ont pris des mesures pour réduire leur dépendance énergétique et lancé une campagne d'économie d'énergie. La ministre de l'Énergie, Tinne Van der Straeten, souligne qu'il n'y a pas de problème d'approvisionnement : « Personne ne peut prédire comment le conflit évoluera, mais nous pouvons nous préparer maintenant. Parce qu'en économisant de l'énergie ensemble, nous aidons l'Ukraine et nous pouvons rapidement réduire la dépendance à l'énergie de la Russie. »

Beaucoup de Belges baissent déjà le chauffage d'un degré ou utilisent moins leur voiture. Dans cette campagne, il n'y a ni obligation ni interdiction. Mais des conseils simples qui, ensemble, ont un grand impact. Quelques exemples : mettre son chauffage en mode nuit une heure plus tôt, bien régler la température de son congélateur, faire la chasse aux énergivores à la maison ou prendre le bus, le tram ou le vélo. Car onze millions de petits gestes, cela fait une très grande différence.

Dans le même temps, chacun peut prendre des mesures pour se préparer à l'hiver prochain. Les foyers belges sont parmi les plus énergivores d'Europe. Une maison économe en énergie rapporte beaucoup : on consomme moins d'énergie, on économise sur la facture d'énergie et on aide le climat. L'isolation est la meilleure solution : bien isolée, on peut économiser jusqu'à 30 % d'énergie.

Le secrétaire d'État Mathieu Michel a demandé à la Régie des bâtiments de prendre les mesures nécessaires pour baisser d'un degré le chauffage dans tous les bâtiments du gouvernement fédéral.

Pour Mathieu Michel : « Face à la crise énergétique et climatique, il est indispensable d'adapter nos comportements. La Régie des Bâtiments est un des plus grands gestionnaires immobiliers du Royaume. Des investissements importants sont réalisés chaque jour pour réduire notre consommation énergétique et augmenter notre production d'énergie renouvelable.

Cependant, la meilleure énergie est celle que l'on ne consomme pas. Aussi, nous invitons également tous nos occupants à adapter leurs comportements en réduisant de quelques degrés la température de leurs

locaux.»

En plus de la campagne jaiunimpact.be, le gouvernement fédéral a décidé d'accélérer la transition énergétique pour diminuer notre dépendance à l'égard des énergies fossiles. Le gouvernement a débloqué près de 1,2 milliard d'euros pour plus d'énergie éolienne en mer et sur terre, réduit la TVA pour les panneaux solaires, les pompes à chaleur et les chauffe-eaux solaires à 6% et prolongé la réduction de la TVA à 6% pour la démolition et la reconstruction. Un coup de pouce financier pour ceux qui agissent maintenant.

La campagne d'information débute ce 7 avril et se terminera mi-mai. Un spot radio de 30 secondes sera diffusés sur toutes les grandes radios nationales pendant une semaine. Sur le site jaiunimpact.be, en plus des 5 conseils simples, le citoyen pourra retrouver facilement toutes les informations régionales qui concernent les primes et aides au financement pour économiser de l'énergie et pour se préparer pour l'hiver prochain.

Tinne Van der Straeten, ministre de l'Energie
Tour des Finances
Boulevard du Jardin botanique, 50 - 8e étage
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 277 70 29
info@vanderstraeten.belgium.be

Stéphanie Maquoi
Porte-parole (FR)
+32 478 69 57 84
stephanie.maquoi@vanderstraeten.belgium.be

Jonas Dutordoir
Porte-parole (NL)
+32 473 62 65 48
jonas.dutordoir@vanderstraeten.belgium.be

Andries Bomans
Porte-parole (NL)
+32 471 66 00 06
andries.bomans@vanderstraeten.belgium.be